

Ouverture de la Maison de la Recherche et de l'Entreprise de l'UCLy

Située au cœur du Campus Saint Paul, la Maison de la Recherche et de l'Entreprise vient d'être inaugurée ce 10 avril après plusieurs mois de travaux. Ses objectifs sont de faire vivre la confluence des disciplines et de favoriser la rencontre entre le monde de la Recherche et les entreprises.

Cet événement marque l'aboutissement d'un projet d'envergure visant à **renforcer le rôle de notre université dans le domaine de la recherche et son ancrage dans le monde économique**. Cette collaboration est au cœur de l'ADN de l'UCLy depuis sa fondation en 1875 par des acteurs économiques lyonnais.

Par ailleurs, la construction de la Maison de la Recherche et de l'Entreprise répond à deux recommandations de l'État. Le HCERES, l'organisme d'État qui certifie l'UCLy comme **EESPIG** (Établissement d'Enseignement Supérieur Privé d'Intérêt Général) avait suggéré la création d'un espace dédié à la Recherche et aux doctorants, et l'amélioration des liens entre la Recherche et l'Entreprise.

« La Maison de la Recherche et de l'Entreprise inscrit dans la pierre ce que l'État nous a invité à faire... Non seulement fonder une Unité de Recherche pluridisciplinaire, mais aussi faciliter la communication de cette unité avec le monde de l'entreprise » résume le Professeur Olivier ARTUS, Recteur de l'Université Catholique de Lyon.

Ce projet d'un budget global de 1,8 millions d'euros a été financé aux 2/3 par la troisième campagne de mécénat de l'UCLy « Osons la Confluence » et pour un 1/3 grâce aux aides publiques de la Région Auvergne-Rhône-Alpes.

Ce lieu original par son architecture est divisé en **deux plateaux de 500 m² chacun**, reliés par un escalier central. **Le quatrième étage est consacré à la Recherche**. Il permet aux 160 enseignants-chercheurs et 60 doctorants de l'UCLy de disposer d'espaces de travail et de réunion adaptés.

Le 5^{ème} étage a été pensé comme un espace modulable, offrant plusieurs configurations en fonction des besoins des entreprises (coworking, salles de formation, espaces de convivialité, etc.). En participant à la campagne de mécénat, les entreprises partenaires de l'UCLy ont montré l'importance qu'elles accordaient au projet. Le 5^{ème} étage accueille 3 salles de formation professionnelle, pouvant être transformées en une unique grande salle de conférence et une salle de réunion VIP.

Entreprise et Recherche, une collaboration indispensable

Aujourd'hui, le monde économique doit s'adapter à de nouvelles exigences sociales et environnementales. Pour faire émerger des solutions d'avenir, applicables et durables, la Recherche doit aussi jouer son rôle.

La Maison de la Recherche et de l'Entreprise aspire donc à devenir bien plus qu'un simple espace de bureaux. Elle est conçue comme un véritable lieu de vie, de rencontres et de collaboration entre le monde universitaire et le monde de l'entreprise. Les enseignants-chercheurs de l'UCLy et les acteurs économiques y auront l'opportunité d'échanger des idées, de partager leurs connaissances et d'initier des projets conjoints.

Cette collaboration doit permettre aux entreprises de bénéficier du travail de fond des enseignants-chercheurs de l'UCLy, par exemple sur l'étude des vulnérabilités ou la transition socio-écologique. Pour nos scientifiques, c'est une chance de joindre la théorie à la pratique et de bénéficier de retours d'expérience du terrain.

De nouvelles formations courtes ont été spécifiquement conçues pour les cadres et dirigeants d'entreprise sensibles aux enjeux sociétaux, désireux de poursuivre une réflexion sur leur posture managériale aux côtés d'enseignants-chercheurs. *« Ces modules offrent un temps d'inspiration et une prise de hauteur, pour anticiper les décisions et orientations de demain. »* explique Olivier ARTUS. *« En encourageant la créativité, la coopération et la multidisciplinarité, la Maison de la Recherche et de l'Entreprise vise à amplifier l'impact tangible des projets de recherche de l'UCLy, et à favoriser le développement de solutions concrètes aux défis du présent et du futur pour nos partenaires. »*

À propos de l'UCLy (Université Catholique de Lyon)

Fondée en 1875, l'UCLy est un établissement privé d'enseignement supérieur et de recherche, à but non lucratif. Elle est reconnue d'utilité publique et labellisée Établissement d'Enseignement Supérieur Privé d'Intérêt Général (EESPIG).

Située sur 3 campus au cœur des villes de Lyon et d'Annecy, et possédant également une antenne au Puy-en-Velay, elle propose 113 formations diplômantes aux normes européennes, au sein de ses 6 pôles facultaires et 5 écoles d'enseignement supérieur (dont l'ESDES Grande École de Commerce et l'ESTBB École d'ingénieurs en Biotechnologies). Chaque année, elle accueille 11 700 étudiants et auditeurs libres, dont plus de 2 100 étudiants étrangers. L'Unité de Recherche « Confluence : Sciences et Humanités » est au cœur de la pédagogie de l'UCLy. Accréditée par le HCÉRES, elle est composée de 8 pôles de recherche qui couvrent 24 disciplines. Très attentive aux évolutions du monde, l'UCLy veut aujourd'hui apporter une réflexion éthique et donner du sens à la transformation de notre société mondialisée.

www.uclly.fr

CONTACTS PRESSE :

Laurence GAMBONI

l.gamboni@terrederoses.com

04 72 69 42 93 – 06 11 73 09 12

Agence Terre de Roses

Franck PISSOCHET

fpissochet@uclly.fr

06 80 70 33 41

Directeur Communication UCLy